

ta, que no pudo tener lugar por la mañana. La víspera, al contrario de lo que habíase convenido en principio, decidióse que los delegados, favorables ó no á La Internacional, pudiesen asistir á las sesiones privadas, con la condición de que los no partidarios no terciaran en el debate sobre la fundación y la redacción de la resolución.

Sin embargo, visto el voto de la mañana sobre la Organización, puede preverse que La Internacional será adoptada sin dificultades.

La entrada á la sala es prohibida rigurosamente á los periodistas y extranjeros. La discusión dura seis horas. Todos los delegados toman parte en los debates. Al fin se aprueba por 43 votos contra 6 la siguiente resolución:

«Los anarquistas (grupos representados, federaciones é individuos) reunidos en Amsterdam, declaran constituida La Internacional Anarquista. Queda formada por las organizaciones ya existentes y por los grupos é individuos que se adhieran últimamente. Los individuos agrupados y las federaciones quedan autónomos.

Constitúyese un «bureau» internacional, que estará compuesto por cinco individuos. El «bureau» tiene la tarea de crear archivos anarquistas, internacionales, accesibles á todos los compañeros. Pondráse en relación con los anarquistas de los diferentes países, bien directamente, bien por medio de tres camaradas escogidos por las federaciones ó grupos de los países interesados.

Para formar parte de La Internacional á título individual, los compañeros deberán ser identificados, bien por el «bureau» ó por camaradas conocidos del «bureau».

Los gastos del «bureau» y de los archivos serán cubiertos por las federaciones, grupos é individuos adheridos.»

Seguidamente se decide no comunicar á la prensa más que el texto de la resolución, constituyendo definitivamente La Internacional Anarquista.

Levántase la sesión en medio de un entusiasmo inmenso, y las brillantes estrofas de «La Internacional» salen formidables de todos los pechos, despertando á la nube de policías holandeses que guardan las entradas de la sala del Congreso.

Por la noche, sesión pública. Dáse lectura de diferentes memorias, entre ellas una de Henri Zisly (París) sobre el «Naturisme Libertaire» y otra de los compañeros portugueses sobre la existencia de grupos anarquistas.

Mozatte (Francia), expone la tesis del sindicalismo revolucionario. Muestra el trabajo efectuado por los sindicatos, los trabajos de la Confederación General del Trabajo, las persecuciones policíacas del gobierno Clemenceau, la prisión de los militantes del partido sindicalista, las fuerzas imponentes de que dispone la C. G. T. Pide á los anarquistas que funden por todas partes sindicatos, para penetrar en ellos y crear una agitación fecunda.

Los holandeses, acérrimos partidarios de este método de acción, comentan diversamente la teoría del sindicalismo y su forma de organización desde el punto de vista puramente anarquista.

Rebeldía

¿De qué te quejas, paria infeliz? ¿que no tienes pan para alimentar á tus hijos; que el exceso de trabajo debilita tus fuerzas y es tan mal retribuido que ni siquiera puedes satisfacer las necesidades más apremiantes de la vida; que te explotan, te maltratan y te fusilan si profieres un grito de protesta; que tus hijas sirven de pasto al aristócrata para saciar sus libidinosos é impuros deseos, y luego se ven degradadas hasta sumergirse en el fangoso excremento de la prostitución y del lupanar? ¿de qué te quejas? ¿acaso no sabes que tu misión en el mundo es esa?

Los privilegios han sido creados para otros encumbrados por el glorioso capital, y no tengas la menor duda de que la opresión y la tiranía seguirá esclavizándote, y tu cuerpo débil y achacosos seguirá revolcándose entre el cieno inmundo de ese servilismo eterno en que yaces, mientras no procures revestirte de energía y acudir á la lucha declarada con la potente convicción del triunfo, contra esa farsa burguesa de aegrosos y tiranos; de lo contrario, si te apocas y arredras, ¿de qué ha de servir el quejarte? no hay que lamentarse y sí combatir; á la fuerza, hay que contestarle con la rebeldía.

Ese es el único medio que has de emplear para conseguir asentarte en el pedestal de tus derechos; con súplicas sólo obtendrás el desprecio y el vilipendio, siendo la irrisión de tus verdugos.

¡A la lucha, pues!...

ENRIQUE CARRERAS

Cárcel Modelo de Madrid.

Buzón de «Tierra»

Compañeros de TIERRA Y LIBERTAD: Espero daréis publicidad á estas mal trazadas huecas, cuyo único objeto es poner de manifiesto alguna de las muchas arbitrariedades que á ciencia y paciencia de los empleados de la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. A., viene cometiendo el Ingeniero jefe de Tracción de la Red Catalana, don Pedro Gras.

Este caballero, que se jacta de ser el destructor de la sociedad de resistencia, posterga á su antojo y por cuestiones personales que en nada afectan al servicio, á maquinistas y fogoneros.

Para nuestra relación un caso que me afecta directamente. A mí me tiene postergado hace muchos años á fogonero piloto, negándome los itinerarios y hasta los doce días que nos son concedidos todos los años, y todo por ser yo heredero de la señorita María Szumartf Creus, de la cual era

procurador, y á la que tuvo secuestrada en vida.

Gozaba ésta de una renta mensual de 225 pesetas, y porque me he atrevido á reclamar lo que por justicia como á heredero me corresponde, hace doce años que se viene vengando conmigo de manera tan ignominiosa.

Se me ha obligado á trabajar enfermo; me han tenido muchos meses de reserva, sin servicio, y últimamente hasta se me ha exigido que dimitiese el cargo.

Centenares de empleados son víctimas del proceder despótico de este privilegiado ingeniero, obligándoles á perecer por el excesivo trabajo y con herramientas inútiles que les imposibilita desempeñar su cometido; en cambio, sabe favorecer á otros que, aunque ineptos, le sirven á su placer traicionando á sus compañeros de trabajo.

Muchísimos casos podría citar, pero sería largo y lo haré en otra.

JOSÉ PLANS JUBANY

Barcelona; noviembre de 1907.

DONATIVOS

Aznalcollar.—Recopilación de las listas 15, 16, 17 y 18: Fornado G., 0,40; T. Escobar, 0,20; Goro, 0,15; J. Librero, 0,25; Acuña, 0,20; Flores, 0,15; Angel, 0,10; Luque, 0,10; Un Rodríguez, 0,20; Avelino, 0,30; M. Ortiz, 0,20; Ignacio, 0,20; Enrique S., 0,80; F. Librero, 0,30; Márquez, 0,30; Cordero, 0,20; Miguel, 0,20; Vargas, 0,30; F. Boza, 0,75; R. G., 1,30; Francisco M., 0,40; Sierra, 0,40; Pizarro, 0,30; José D., 0,25; Reyes, 0,20; Ana Villalobos, 0,40; Sánchez Rosa, 1,00; T. Librero, 0,30; Bernalde, 0,60. Total, 10,35. Deducidos gastos de giro, quedan 9,50, mitad para esta sección.

Valencia.—A. López, 1,25. Villar.—Vidal Martínez, 1,00. Elche.—Pascual Pérez, 0,35. Manresa.—J. Sellarés, 0,50. Madrid.—Uno que no reza el rosario, 0,25. Barcelona.—Uno, 0,25; Otro, 0,30; Una compañera, 0,25; P. R., 0,40; A. S., 0,50; Un rebelde, 0,20; Un enemigo de Arrow, 0,40; Un Coco, 0,25; Sobrante de un puñetazo, 0,35; Un lobo de la Villa, 0,25; P. T., 0,25; Una amiga de Palmira, 0,10; Adelante, y bien va, 0,75; L. P., 0,25; Cualquiera, 1,00; Viva la unión, 0,60; Por la Anarquía, todo, 0,25; Un niño descatalogado, 0,05; Su padre, 0,25; Su madre, 0,20; Total, 6,85.

Maremágnum

Se desea saber el paradero de Ernesto Carreras, de La Línea de la Concepción. El compañero que pueda facilitar alguna noticia sobre él dirijase á esta Redacción.

Con el nombre de *Progreso Libertario* acaba de constituirse en Bayamón (Puerto Rico) un grupo anarquista. Los que quieran comunicarse con él pueden dirigirse al compañero Juan Hernández, P. O. Box 148, Bayamón (Puerto Rico).

Quando ya teníamos preparado un suelto en el que habíamos del arbitrario cierre de la Escuela Moderna de Palafrugell, recibimos noticias comunicándonos la reapertura de dicha Escuela con carácter provisional. Alegóse para el cierre el que no se había dado cuenta del cambio de profesor, cosa absolutamente inexacta, pues hacía más de cinco meses que se había dado parte; pero por lo visto el gobernador de la provincia de Gerona se ha propuesto cerrar por uno ú otro motivo cuantas escuelas libres radiquen en su correspondiente insula.

Hacemos constar á nuestros compañeros que la verdadera dirección de la Oficina Internacional Anarquista es la publicada en el número 38 de TIERRA, ó sea A. Schapiro, 163 Jubilee Street, Londres, E. (Inglaterra).

Nuestro estimado compañero Herminio Calabaza, de Montevideo, nos ha enviado 100 ejemplares de un elegante librito de 32 páginas conteniendo infinitos ensayamientos y consejos sobre la infancia, el amor, la guerra y la sociología. El librito titúlase *Filósofo Postal*. Como el producto de su venta lo destina para TIERRA Y LIBERTAD, su precio es voluntario.

El compañero José Guardiola, de la Habana, desea saber la dirección de José Moreno, de Coruña. Si algún amigo de esta última población la sabe, le agradeceremos la comunique á Guardiola. La dirección de éste es: Peñalver, 21, Habana.

Se han unido civilmente en San Fernando los compañeros Carmen Gómez y Francisco Martínez. Salud, felicidad y expresiones al cura.

El compañero Gutiérrez, de Madrid, desea saber si la dirección del compañero Juan Romero Moreno, en Burdeos, es la misma que antes tenía. ó sea Eleber, 89. El que pueda satisfacer el deseo del citado amigo puede dirigirse á esta Redacción.

El compañero Pascual Pérez, que habitaba en Eida y reside actualmente en Elche (Alicante), calle de Barrionuevo, Puertas de Alicante; primer postigo, desea saber si *Humanidad Nueva*, de Valencia, recibió una carta en que le pedía los números atrasados y le enviaba el importe correspondiente.

Con el título de «Regeneración» unos cuantos trabajadores se han constituido en grupo para combatir por todos los medios que estén á su alcance, hojas, folletos, conferencias, mítins, et-

cétera, el vicio del tabaco y del alcohol, que tantos estragos causan en la humanidad y principalmente en la clase proletaria.

Asimismo ayudarán al sostenimiento de la prensa obrera.

Ruegan se les manden libros, folletos, periódicos y revistas, y sobre todo las que se dediquen con especialidad á la propaganda contra el tabaco y el alcohol, á la siguiente dirección: Tallers, 19 (Peluquería La Solidaria), Barcelona.

De la Asociación del Ramo del Agua y Arte Fabril de Barcelona, hemos recibido una alocución y un artículo titulado «El mayor de los crimenes», que sentimos no poder insertar por lo adelantado de la hora en que nos fué entregado.

El día 20 del corriente tendrá lugar en el teatro Apelo la función organizada por el «Grupo Tramontana» y dedicada al Centro Estudios Sociales, poniéndose en escena el hermoso drama social en tres actos «Juan José», el boceto dramático en un acto y prólogo «El primero de Mayo» y la preciosa marina en un acto «Sirenas».

Además, en un intermedio se dará lectura á un trabajo literario escrito expresamente para dicho acto sobre el «Teatro del Porvenir».

En esta función tomará parte nuestro compañero el aplaudido actor José Estivalis, que, con otros actores, se han brindado é ello.

El Centro de Estudios Sociales celebrará el sábado, día 16 del corriente, á las nueve y media de la noche, una conferencia á cargo de Luis Bertrán, el cual desarrollará el tema «El arte y el pueblo.»

LIRA REVOLUCIONARIA

Día de huelga

Mirad. La plebe pasa, sentid su chillería; sentid como blasfema con cólera salvaje; mirad como se alienta con himnos de alegría y vaga en sus semblantes la fiebre del coraje.

Mirad; crisan las manos, espantan con los ojos, contraen las facciones por ira, por dolor, buscando por doquiera con avidez de anteojos, la causa productora de su tenaz furor.

En medio del tumulto tremola una bandera con furias del obrero sin treguas sacudida; es roja cual la sangre, negror tiene de hoguera y en ella se ve un algo de esclava redimida...

¿Qué buscan los plebeyos, que van tan afanosos?

¿Qué anhelan, qué pretenden, qué quieren conseguir?

¿Qué ideal van persiguiendo con cantos anímicos?

¿Será que un pueblo esclavo pretenden redimir?

Son parias, son esclavos, son hijos del trabajo infame plutocracia maltrata sin piedad;

son hombres que ayer fueron del rico el estropeado y que hoy con rebeldía proclaman libertad.

Son héroes de la vida vestidos de harapientos, que saben del invierno las horas del horror,

son seres laboriosos que viven siempre hambrientos porque un mendrugo compran por días de labor.

Son ellos, los que ignoran el goce de placeres, las víctimas sumisas de toda explotación, las máquinas humanas que viles mercaderes trafican con descaro por lucro y por pasión.

Son ellos, los humildes de ayer, los oprimidos, que rompen su mutismo con voz de tempestad, clamando por un mundo feliz de hombres unidos donde haya para todos amor y libertad...

MAXIMO LIRIO

SUSCRIPCION INTERNACIONAL

para las víctimas y presos en España por cuestiones sociales

Suma anterior. 889,11

Aznalcollar.—De la relación que aparece en sección de donativos. 4,75

Total 893,86

Bibliografía

La magnífica colección de obras científicas ilustradas que con tanto éxito publica la acreditada Casa Editorial F. Sempere y Compañía, de Valencia, se ha enriquecido con un nuevo volumen que con seguridad merecerá el favor del público.

La vida psíquica de las bestias, de Luis Büchner, es uno de esos libros que se leen siempre con gusto y que contribuyen á desvanecer no pocos errores y prejuicios hasta hoy en boga.

La teoría del instinto en los animales es combatida victoriosamente con datos irrefutables, y haciendo un minucioso estudio de las costumbres de las pequeñas bestias se ve que en muchas de aquéllas toma gran parte la reflexión.

Las colonias de hormigas, abejas, etc., están descritas con gran minuciosidad de detalles y comprobados los datos con el testimonio de sabios de todos los países.

La traducción, como todas las del Sr. Prat, es esmeradísima.

La obra va ilustrada con numerosos grabados, lleva en la cubierta el retrato del autor y se vende á tres pesetas el tomo en todas las librerías de España.

Hemos recibido el número 13 de *La Luz*, órgano de la Sociedad de Ayuda y Mejoramiento entre Proprietarios de 1 y 2 carros. Publica buenos artículos de propaganda libertaria entre los

que descuella el titulado «Militarismo», del compañero Froilán Villarreal. Se publica mensualmente.

Redacción y Administración: Solís, 1,79, Buenos Aires, Argentina.

—*Tribuna Libertaria*, periódico editado por el Centro Internacional de Estudios Sociales de Montevideo. Hemos recibido los números 3 y 4. En este último hemos leído algunas de las lecciones cometidas con los obreros por las demócráticas autoridades de la república del Uruguay. ¡En todas partes cuecen habas... republicanas!

Dirección: Río Negro, 279, Montevideo, Uruguay.

—*La Voix du Peuple*, de Lausanne. Puntualmente recibimos la agradable visita de este valiente luchador. Los esbirros de la policía, que no saben cómo quitar de enmedio á este querido colega, han cometido una arbitrariedad más, deteniendo á los camaradas Gustavo Noverras y Alfredo Amiguet, secretario éste último de las Uniones obreras de la Suiza.

Redacción y administración: 23, rue d'Etraz, Lausanne, Suiza.

—*L'Universitè Popolare*, de Milán. Hemos recibido el último número de esta hermosa revista que dirige el compañero Molinari. Se publica quincenalmente.

Dirección: Via Carlo Poerio, 38, Milano, Italia.

—También hemos recibido el número 366 de *La Voix du Peuple*, de París, órgano de la Confederación General del Trabajo. Por su lectura nos enteramos de que el número anterior ha sido denunciado y recogido por la policía. ¡Esto ha sucedido en París, en el mismísimo centro de las libertades republicanas! ¡Al entrar en prensa este número—dice *La Voix*—una banda de magistrados y policías practican pesquisas en la Bolsa del Trabajo, buscando ejemplares del número denunciado.

La dirección de este colega, es: Maison Les Fédérations, 33, rue de la Grange-aux-Belles, París (10^a). Se publica los domingos.

—*La Battaglia*, periódico semanal anarquista.

Dirección: Casella Postale, 547, San Paulo, Brasil.

—*El Sindicato*, órgano oficial del Sindicato de Moros de la Argentina.

Artes, 282, Buenos Aires, Argentina.

EL PUEBLO

Estudio libertario

por

Anseldo Lorenzo

Prefacio por

Pedro Kropotkine

Se está en vías de proceder á la publicación de esta obra, procurando vencer los obstáculos que oponen nuestra escasez de recursos y la mala voluntad editorial burguesa.

Se trata de un trabajo conocido por los habituales lectores de TIERRA Y LIBERTAD, por haberse publicado en su folletón los capítulos titulados «Qué es el Pueblo?—Causa y origen de la desigualdad.—El derecho de Acesión.—El Trabajo envilecido y maldito.—El Derecho.—Lo que se cree y lo que se sabe.—Vía libre al Progreso.—De la responsabilidad popular.—La evolución comunista.—La Mujer.—El Estado.

Aunque no podemos todavía precisar las condiciones de la publicación, si bien prometemos que serán lo más económicas posible, se desea que los compañeros á quienes interese, manifiesten á la redacción de TIERRA Y LIBERTAD el modo con que quieran contribuir á realizar esta iniciativa, así para la crítica de la sociedad presente, para la propaganda del ideal emancipador del proletariado y para contribuir á la regulación racional de las relaciones humanas.

Correspondencia administrativa

Aznalcollar.—J. S. R. Recibimos 13,00; por paquetes, 3,50; como donativo, 4,75 y 4,75 para presos.

Redondela.—J. S. G. Idem, 2,25. Servimos suscripción.

Valencia.—S. T. Anotamos 2,25 en donativo. Tendremos en cuenta tus observaciones; recibimos carta y recibos.

Pruna.—F. M. Recibimos 3,00. Cambiamos dirección.

Elche.—P. P. Idem 1,35; como donativo, 0,95 y 1,00 por tu suscripción.

Habana.—*Tierra*. Idem por conducto de E. M., 20,00.

Roda.—M. P. Idem 5,00.

Cartagena.—D. G. Idem 2,00. Aumentamos.

Málaga.—«Los Solidarios». Idem 7,00; por paquetes, 5,00 y 2,00 para *El Rebelde*.

Torrelavega.—J. R. Idem 5,00; por paquetes, 4,00 y 1,00 para folletos.

Fregenal.—M. S. Idem 6,00; por paquetes, 4,00 y 1,00 para un libro.

Manresa.—J. S. Idem 3,00; por paquetes, 2,50 y 0,50 como donativo. Aumentamos.

Sarriá.—R. B. Idem 1,00.

Sardaña.—F. V. Idem 1,00.

Vilafranca del Panadés.—M. C. Idem 3,35; pagado el 41, 1,80.

Barcelona.—«La Solidaria». Idem 0,80 per el número 39.

Pueblo Nuevo.—Idem 2,80 por el 40.

Jerez de la Frontera.—M. G. Recibimos 24,30; pagado el número 39, inclusive.

Imprenta José Ortega, San Pablo, 94.—BARCELONA